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Студенты ЛГУ имени А.С. Пушкина 
приняли участие в этом грандиозном 
мероприятии, где ходили на лекции, 
мастер-классы, семинары и театрали-
зованные представления. Кроме того, 
некоторые студенты нашего универ-
ситета принимали активное участие 
в организации и проведении фестива-
ля в качестве волонтеров.

ПУть На феСтИваЛь: 
отбор И мотИвацИя

— Как вы попали на Всемирный 
фестиваль молодежи в Сочи?

Мария КузьМина, магистрант 
2-го курса филологического фа-
культета: 

— Это было мое осознанное ре-
шение, к которому я очень долго 
шла. Еще в июле, будучи на Все-
российском молодежном форуме 
«Территория смыслов», я решила, 
что подам заявку на фестиваль, по-
тому что у них была очень достой-
ная агитационная рекламная ком-
пания, которой я заинтересовалась. 
Путь мой был довольно тернист. 
Мы проходили многоэтапный от-
бор, в том числе тестирование и со-
беседование. Пришлось сражаться 
за возможность поучаствовать. Не-
смотря на все сложности, я попала 
на фестиваль, чему я безмерно рада.

(Окончание см. на стр. 2-3)

Студенты ЛГУ на Всемирном фестивале молодежи

Соединяя миры

федеральной тер-
ритории «Сириус» 
в Сочи в период 
с 29 февраля 

по 7 марта проходил Всемир-
ный фестиваль молодежи 
— событие, собравшее 20 ты-
сяч участников со всего мира. 
Представители различных сфер 
— бизнеса, медиа, образования, 
науки, культуры, волонтерства 
и спорта — смогли встретить-
ся, обменяться опытом и на-
ладить плодотворные связи 
для совместного будущего.

на
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(Окончание. Начало см. на стр. 1)
Мария алеКсеева, студентка 

2-го курса факультета истории и со-
циальных наук: 

— Волонтерство на Всемирном 
фестивале молодежи в Сочи стало 
для меня настоящим подарком судь-
бы. Как и все волонтеры, я начала 
с заявки на платформе Добро.ру. 
Я подала заявку на участие в ВФМ, 
но спустя некоторое время решила, 
что хочу не просто быть на фестива-
ле, но и внести свой вклад в его орга-
низацию. На тот момент я не могла на-
звать себя волонтером, в моей жизни 
присутствовали лишь эпизодические 
мероприятия, где я помогала в каче-
стве добровольца. И, тем не менее, 
я решилась выбрать путь волонтера. 
Прошла онлайн-курсы на платформе 
Добро.ру, собеседование и обучение. 
Потом просто стала ждать резуль-
таты. Планировалось, что они бу-
дут объявлены 25 января, но в этот 
день никаких списков еще не было. 
Наступил февраль, а итогов все нет! 
Я подумала, что, вероятно, не судь-
ба, и отбор я не прошла, но вечером 
6 февраля я внезапно обнаружи-
ла на почте письмо. Честно говоря, 
я сначала не поверила, но со време-
нем пришло осознание случившегося, 
и я начала подготовку к самому ярко-
му, масштабному и незабываемому 
событию в моей жизни.

Диана КрюКова, студентка 3-го 
курса колледжа: 

— Изначально мне пришло письмо 
о том, что я нахожусь в списке резерва, 
у меня был маленький шанс попасть 
в основной состав. Но буквально за не-
сколько дней до фестиваля мне при-
слали письмо о том, что я прошла 
отбор и попала в тот самый список. 
Я была очень рада и не верила в то, 
что я еду на такое масштабное меро-
приятие.

 
Про Незабываемые 
вПечатЛеНИя И вдохНовеНИе

— Какие впечатления у вас оста-
лись после участия в фестивале?

Мария КузьМина: 
— Впечатления у меня остались 

однозначно только положительные, 
несмотря на какие-то нюансы и труд-
ности, все-таки это очень масштаб-
ное событие. У меня сохранились 

самые светлые, яркие, добрые воспо-
минания. Я завела очень много новых 
знакомств, в том числе и среди ино-
странных участников, — это очень 
круто.

Элина Карачева, студентка 4-го 
курса юридического факультета: 

— Эмоции исключительно поло-
жительные. В Санкт-Петербург я при-
летела 8 марта, но по сей день фести-
валь меня не отпускает: разбираю 
свою пленку, созваниваюсь с новыми 
друзьями, делюсь материалами в со-
циальных сетях.

Мария алеКсеева: 
— Если бы меня попросили опи-

сать те эмоции, которые мы испы-
тали на фестивале, я бы ответила, 
что это невозможно. Это оказалось 
невероятно красиво, ярко, гранди-
озно, масштабно и феерично. Люди 
были наполнены какой-то необыкно-
венной энергией, воздух был словно 
пропитан счастьем и открытостью 
ко всему новому. Атмосфера друже-
любия, гостеприимства, добродушия 
и сотрудничества царила на всем 
пространстве Олимпийского пар-
ка. С особым трепетом я вспоминаю 
мою волонтерскую деятельность 
на фестивале, которой я посвятила 
95% своего времени. Мне посчастли-
вилось стать волонтером «культуры 
и церемоний» — частью команды, ко-
торая принимала непосредственное 
участие в подготовке торжественно-
го открытия и закрытия фестиваля. 
Кроме того, мне выпала честь войти 
в состав волонтеров-постановщиков, 
и я получила возможность прове-
сти часть церемоний прямо на сцене, 
подготавливая реквизит и участвуя 
в массовых сценах. Самым ярким вос-
поминанием для меня стал финал це-
ремонии открытия фестиваля, когда 
под прекрасное исполнение Полиной 
Гагариной песни «Миллион голосов» 
весь зал встал и, размахивая флагами, 
подпевал, а после завершения хором 
кричал «Россия»! Просто сказочный 
момент! 

Диана КрюКова: 
— После участия в фестивале у меня 

осталось очень много положительных 
эмоций. Я познакомилась с людьми 
из других регионов России и зарубеж-
ных стран и даже смогла пообщаться 
с ними на английском языке.

Про бУдУщее 
И карьерНые ПерСПектИвы

— Какие возможности для про-
фессионального роста и развития 
вы получили благодаря участию 
в фестивале?

Элина Карачева: 
— Помимо полученных знаний 

на открытых сессиях, благодаря Все-
мирному фестивалю молодежи я уз-
нала много нового не только о России, 
но и о других странах. Практиковала 
турецкий и английский с участника-
ми-носителями языка, поставила себе 
цель выучить новый язык. Нашла дру-
зей со всех уголков нашей планеты.

Мария алеКсеева: 
— Фестиваль стал для меня источ-

ником вдохновения, местом энергии 
и силы. Он подарил мне не просто но-
вые знакомства, но и бесценный опыт 
общения с разными людьми, решения 
конфликтных ситуаций, преодоле-
ния себя. Как сейчас модно говорить, 
я хорошо «прокачала мягкие навыки» 
— коммуникабельность, эмоциональ-
ный интеллект, креативность, крити-
ческое мышление и многие другие. 
Конечно, мне как будущему педагогу 
это будет очень полезно.

— Планируете ли вы продолжать 
участие в подобных мероприятиях 
в будущем?

Мария КузьМина: 
— Однозначно, да! В моих планах 

посетить центр знаний «Машук» — 
это моя мечта на данный момент. Так-
же я бы хотела побывать в качестве 

Соединяя миры
Студенты университета на Всемирном фестивале молодежи

участника на «Территории смыслов». 
Это что касается российских меропри-
ятий. Есть желание побывать на меж-
дународных мероприятиях, потому 
что это крутая возможность познать 
себя и мир вокруг и, пожалуй, даже по-
влиять на наше будущее, все-таки девиз 
фестиваля: «Начнем будущее вместе».

Элина Карачева: 
— Безусловно, да. ВФМ 2024 — 

не первый и не последний форум, 
в котором я принимала участие. На-
пример, на Всемирном фестивале мо-
лодежи мне предложили заполнить 
анкету для участия во Всемирных 
играх дружбы, которые пройдут в сен-
тябре этого года.

Мария алеКсеева: 
— ВФМ стал яркой точкой отсчета, 

началом большого пути. Я надеюсь, 
что войду в состав волонтерского 
корпуса на Всемирных играх дружбы 
в сентябре. На Всемирном фестивале 
молодежи я узнала, что мою канди-
датуру предложили в состав Моло-
дежной общественной палаты Ленин-
градской области от Тосненского 
района. Это было перед церемонией 
закрытия, поэтому я как никто другой 
почувствовала, что конец фестиваля 
— большое начало чего-то нового.

— Как этот опыт может помочь 
вам в вашей будущей карьере?

Мария КузьМина: 
— Я убеждена, что такие меропри-

ятия всегда будут иметь значение, 
потому что активные люди нужны на-
шей стране. Участие в таком крупном 

событии не останется незамеченным 
ни среди коллег, ни среди потенци-
альных работодателей.

Элина Карачева: 
— Высокий опыт коммуникации, 

умение находить общий язык в разных 
ситуациях, быстрая реакция на раз-
решение вопросов отлично скажутся 
на моей будущей карьере. Всемирный 
фестиваль молодежи дал огромную мо-
тивацию продолжать заниматься тем, 
чем я занимаюсь сейчас: саморазвива-
юсь, работаю над проектами, а также 
делаю мир вокруг лучше. Все-таки бу-
дущее за нами, за молодежью.

Мария алеКсеева: 
— После окончания университета 

я планирую стать учителем истории 
и обществознания. Это мой осознан-
ный выбор, и я понимаю, что на мне бу-
дет особая ответственность за вос-
питание подрастающего поколения. 
Формирование у детей правильного 
представления о нашей стране ста-
нет одной из основных задач моей 
деятельности. И, конечно, Всемирный 
фестиваль молодежи, который, безус-
ловно, стал ярким событием в исто-
рии современной России, станет пре-
красным примером из личного опыта, 
подтверждающим, что Россия — дей-
ствительно великая страна, открытая 
и готовая к сотрудничеству.

Арина Громова,
студентка 4-го курса 

филологического ф-та.
Фото участников интервью
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В 60-е годы прошлого века Советский 
Союз стал лидером в области космиче-
ских исследований. Находясь в состоя-
нии холодной войны с США и активного 
соперничества в космической области, 
наша страна и наш народ одержали ве-
личайшую победу, первыми отправив 
человека в космос.

Процесс отбора команды для пер-
вого космического полета начался 
в 1959 году, его проводили военно-воз-
душные силы. На первом этапе были рас-
смотрены кандидатуры почти трех с по-
ловиной тысяч пилотов младше 35 лет, 
летавших на реактивных истребителях, 
однако только 12 из них прошли в фи-
нальный этап отбора.

После завершения финальных эк-
заменов число кандидатов на роль 
первого космонавта сократилось 
до шести, а за месяц до запуска оста-
лись всего трое. Юрий Гагарин, Гер-
ман Титов и Григорий Нелюбов были 
подготовлены к полету. Каждому 
из них был изготовлен индивиду-

— расскажите, о  чем форум 
«взлёт»?

— Идея создания ме-
диафорума возникла 

десять лет назад, 
поэтому в этом году 
у нас юбилейный 
торжественный фо-

рум. Наша задача — 
поддержать творческих 

и креативных будущих специалистов, 
работников медиасферы. Безусловно, 
нас интересуют ребята, которые зани-
маются в школьных журналистских 
и медиаредакциях, и те, кто в буду-
щем видят себя специалистами в сфе-
ре рекламы и связей с общественно-
стью, журналистами. Поэтому наша 
задача — выявить наиболее способ-
ных из них. Мы собираем уже десятый 
год в стенах нашего университета 
школьников как из Ленинградской 
области, так и из Санкт-Петербурга. 

Покорение космоса:
как это было

апреля 1961 года 
произошло собы-
тие, изменившее 
историю человече-

ства. В этот день состоялся 
первый полет космического 
корабля с человеком на бор-
ту. С тех пор 12 апреля в Рос-
сии установлен праздник 
— День космонавтики, а весь 
мир отмечает его как Между-
народный день полета человека 
в космос. 

12

альный скафандр, так как до по-
следнего момента не было ясности, 
кто из них станет первым человеком, 
полетевшим в космос.

Существует мнение, что выбор 
Юрия Гагарина на роль первого кос-
монавта был сделан после беседы ака-
демика Валентина Глушко с Никитой 
Хрущевым, тогда первым секретарем 
ЦК КПСС, решающим фактором послу-
жила улыбка Гагарина.

Перед стартом Гагарин зафик-
сировал аудиообращение к сво-
им землякам, в котором отметил, 
что вся его жизнь перед этим истори-
ческим моментом казалась ему дол-
гой подготовкой к великолепному 
испытательному полету. Космонавт 
рассказал, что когда ему предложили 
стать первым человеком, отправив-
шимся в космос, он испытал и радость, 
и гордость, а также исключительное 
чувство счастья от возможности вы-
звать дикую природу на дуэль. 

В ходе полета Гагарин не имел воз-
можности управлять космическим 
аппаратом — «Восток» совершал свой 
кругосветный полет благодаря пред-
варительно запрограммированной 
системе, поскольку ученые не могли 
знать точно, какими будут послед-
ствия для человека, оказавшегося 
в космосе. Гагарин внимательно на-
блюдал за работой всех систем «Вос-
тока» и через радиосвязь передавал 

на Землю свои наблюдения. Полет 
Юрия Гагарина длился 108 минут. 

Генеральная ассамблея ООН 7 апре-
ля 2011 года на специальном пленар-
ном заседании, посвященном 50-ле-
тию полета Гагарина, провозгласила 
12 апреля Международным днем по-
лета человека в космос. 

В этот день представители косми-
ческой индустрии по всему миру так-
же отмечают «Юрьеву ночь».

— Иностранные космонавты 
устраивают вечеринки с угощениями 
и конкурсами. Подобные мероприя-
тия обязательно проходят на Между-
народной космической станции, — 
рассказал Иван Андриевский, первый 
вице-президент Российского союза 
инженеров. 

В честь Дня космонавтики в различ-
ных областях и регионах России орга-
низуются разнообразные праздничные 
мероприятия, включая акции, выстав-
ки, фестивали, концерты, экскурсии, 
флешмобы, квесты и конкурсы детско-
го творчества. Во всех школах 12 апреля 
или перед этой датой обычно проводят-
ся специальные уроки, посвященные 
празднику. С 2016 года проходит урок 
«Космос — это мы» в честь Юрия Гага-
рина (с 2017 года он также проводится 
и за пределами страны).

Анна Лапина,
студентка 5-го курса 

ф-та истории и социальных наук

Фото первого космического корабля «Восток». Архив ТАСС: tass.ru

На «взлётной» 
полосе

от уже десять лет в на-
шем университете 
кафедра рекламы и об-
щественных коммуни-

каций проводит молодежный 
медиафорум «Взлёт», который 
в этом году проходил 21 марта. 
Это отличная профориента-
ционная площадка и первая 
карьерная «взлетная полоса» 
для школьников. Мы пообща-
лись с Марьяной Валериевной 
Ягодкиной, доктором филоло-
гических наук, профессором, 
заведующей кафедрой, чтобы 
узнать, как прошло мероприя-
тие в этом году.

в
Рады, что наш форум пользуется неиз-
менной популярностью!

— Как появилась идея организо-
вать такой форум?

— Идея возникла у наших студен-
тов. Мы сидели как-то после занятий 
и обсуждали, что можно интересно-
го создать на кафедре. Наши студен-
ты выдвинули идею: а не придумать 
ли нам форум? Особенность фору-
ма в том, что всю организацию из-
начально брали на себя студенты. 
Для них это возможность попробовать 
себя на практике в деле рекламы, орга-
низации event-мероприятий. Это инте-
ресно и полезно, потому что у студен-
тов есть возможность и посмотреть, 
как с нуля организовывается форум, 
и принять в нем участие. 

Есть мечта, касающаяся органи-
зации форума, — я надеюсь, что ког-
да-нибудь мы проведем его так, 
что в качестве спикеров на нем будут 
только выпускники нашей кафедры. 
Причем предпосылки к этому уже есть 
— многие наши выпускники сотруд-
ничают с нами уже как работодате-
ли. Они реализовались в профессии, 
многие открыли коммуникационные 
и рекламные агентства.

— сколько человек приняли уча-
стие в форуме в этом году?

— В этом году у нас подали заявки 
165 человек. На очное награждение 
приехали более ста из них. У нас все-
российский форум, но, в основном, 
конечно, присылают заявки и приез-
жают сюда участники из Петербурга 
и Ленинградской области.

— Этот форум юбилейный, 
что нового было в этом году?

— В этом году после вручения 
призов нашим участникам специа-

листы провели мастер-классы. Непо-
средственно в актовом зале нашего 
университета прошел мастер-класс 
«Блог — миллион». Мы надеемся, 
что для наших будущих специали-
стов медиасферы это было полезно 
и они получили новую важную и по-
лезную информацию. 

Мы развиваем новый формат — те-
перь нет привязки к месту и време-
ни. Наше общение, видеоинтервью 
и чек-листы проходят в прямых эфи-
рах. Весь март мы провели вместе 
с ребятами. 

В нашей программе — профори-
ентация и полный разбор будущей 
специальности, кейсы от специали-
стов, конкурсы, игры, опросы и вечер-
ние чаты с организаторами.

— Кто проводил мастер-классы? 
— Среди приглашенных экспер-

тов у нас в этом году специалисты 
печатных изданий Санкт-Петербурга 
и Пушкина. Безусловно, наши препо-
даватели — специалисты-практики, 
директора коммуникационного и ре-
кламного агентств. 

Дарья Мамаева, 
студентка 4-го курса 

филологического ф-та
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анастасия чалая: 
— Я с детства занимаюсь спортом 

и всегда знала, что моя работа бу-
дет связана с этим видом де-
ятельности, без этого свою 
жизнь уже не представляю. 
Я веду вполне здоровый 
образ жизни, не курю 
и не пью. Важно пони-
мать, что тело нужно 
поддерживать как сна-
ружи, так и внутри, 
поэтому советую всем 
следить за питани-
ем, как это делаю я. 
Не забывайте есть ка-
чественную пищу, со-
блюдать баланс по ка-
лориям, чтобы тело 
было здоровым и краси-
вым, а не обвисшим. Если 
вы не профессиональный 
спортсмен, но хотите быть 
в хорошей форме, вот вам не-
сколько советов от меня.

Первое — изначально нужно за-
даться соответствующей целью. 
Вы должны четко понимать, зачем 
вы ведете здоровый образ жизни. 
Только тогда будет результат. 

Второе — советую составить себе 
план тренировок на месяц и при-
держиваться его. Помните, что пра-
вильное питание — это хорошо, 
но спорт тоже очень важен. Тем более, 
что у нас в университете есть различ-
ные секции и тренажерный зал — от-
личная возможность для студентов 
заниматься спортом. 

Третье — не делайте интервалы 
между днями здоровья. Вы долж-
ны понимать, что бессмысленно 
дня два ничего не есть, а потом объ-
едаться гамбургерами. Все должно 
быть сбалансировано. 

Тимофей КрицКий:
— Лет в 13 у меня появилось же-

лание тренировать детей. Я видел, 
как работает мой наставник по ба-

ЗОЖ — это несложно
первые праздник, посвященный здоровому образу жиз-
ни, отметили в 1950 году в день официального создания 
ВОЗ (Всемирной организации здравоохранения) — специали-
зированного учреждения Организации Объединенных Наций, 

призванного решать вопросы охраны здоровья на международном 
уровне. В этот день, 7 апреля, принято отказываться от вредной 
пищи и уделять особое внимание своему организму. Мы решили 
поговорить со студентами 1-го курса факультета физической 
культуры и спорта ЛГУ им. А.С. Пушкина и узнать у них, как вести 
здоровый образ жизни, будучи студентом. 

в

скетболу, всегда хотелось стать по-
хожим на него, поэтому как только 
пришло время поступать в универси-
тет, я сразу же выбрал эту специаль-
ность. Здоровый образ жизни я ста-
раюсь вести, потому что понимаю, 
что для моей профессии это важно. 
Что касается питания, то я не ем фаст-
фуд и сладкое. От питания зависит 
наше настроение и состояние здоро-
вья. Нужно следить за качеством сво-
его тела, тогда будешь чувствовать 
себя хорошо и физически, и морально. 
Если говорить про обычных студен-
тов, у которых не так много физиче-
ской активности, как у нас, физруков, 
то могу посоветовать вот что.

Старайтесь каждый день двигаться. 
Не обязательно «пахать» в зале по мно-
го часов, достаточно будет обычной 
прогулки на свежем воздухе, главное, 
чтобы это было на регулярной основе. 

Не пейте газировку и не злоупотре-
бляйте фастфудом. В этих продуктах 
очень много сахара, соли и других 
вредных добавок. Если употреблять 
это регулярно, тело будет обвисшим, 
мышцы просто пропадут. 

Наконец, хоть я и сказал, что ре-
гулярно заниматься спортом не обя-
зательно, все-таки не исключайте 
его из жизни полностью. Важно улуч-
шать тело, накачивать мышцы, де-
лать растяжку. Последнее очень важ-
но, особенно для девушек. От этого 
зависят осанка и грация. 

софия носова: 
— С детства я мечтала быть пре-

подавателем, а так как с 9 лет за-
нимаюсь женским мини-футбо-

лом, выбор профиля оказался 
очевидным. Я стараюсь вести 
здоровый образ жизни, но, 
к сожалению, это не всегда 
получается. Из-за большо-
го количества дел я про-
сто забываю пообедать, 
конечно, это не очень 
правильно. Но, безуслов-
но, здоровая пища важна. 
Как важна и физическая 
нагрузка. Эти две состав-

ляющие просто не могут 
существовать друг без друга. 

Вот несколько правил, кото-
рых я сама стараюсь придержи-

ваться и вам советую. 
Для начала определите кон-

кретную цель: для чего вы ведете здо-
ровый образ жизни. Тогда у вас по-
явится мотивация, и с ленью будет 
бороться проще. 

Второе — возьмите за правило: каж-
дый день заниматься физической ак-
тивностью, пусть это будет даже обыч-
ная прогулка, но лучше всего спорт. 
У нас есть в университете бесплатный 
тренажерный зал, ходите хотя бы туда. 
Также в ЛГУ отличный стадион, 
там можно бегать в теплую погоду. До-
бавьте в свой график зарядку. Немного 
активности с утра зарядит вас хорошим 
настроением на целый день. 

И старайтесь жить по принципу: 
меньше думать — больше делать. 
Не ищите себе оправдания, не откла-
дывайте решение на завтра. Каждый 
день работайте над собой, совершен-
ствуйтесь, и тогда все будет замеча-
тельно. 

Наталья Баталова, 
студентка 1-го курса 

филологического ф-та 

История вживую
и 17 марта 
в Санкт-Петербурге 
в выставочном цен-
тре «Экспофорум» 

проходил VI фестиваль воен-
но-исторического движения 
«Рекон — 2024», в котором при-
няли участие студенты нашего 
университета. 

На мероприятии собрались клу-
бы, занимающиеся реконструкцией 
разных эпох. В течение двух дней 
на фестивале выступали музыкаль-
ные коллективы, проводились ма-
стер-классы по средневековым тан-
цам, боевым техникам. Параллельно 
проходили турниры в разных номи-
нациях. 

студент 1-го курса факультета 
истории и социальных наук нико-
лай Голицын впервые принял уча-
стие в фестивале «рекон».

— Какие навыки 
и знания требуют-

ся для участия 
в реконструкции? 
И как вы их разви-
ваете? 

— В первую оче-
редь важно знать эпо-

ху, которую ты реконструируешь: 
историю, культуру. Нужно изучить 
необходимые техники боя, характер-
ные для данной эпохи. Наш клуб ре-
гулярно проводит тренировки, на ко-
торых мы отрабатываем строевую 
подготовку, а также умение работать 
с оружием.

— Как вы выбираете свой ко-
стюм и другие артефакты для ре-
конструкции?

— Сначала выбираем регион, затем 
нужно определить социальный статус 
и профессию. Исходя из этих данных 
начинается поиск письменных источ-
ников, большое значение имеет ар-
хеологическое подтверждение. Глав-
ную роль в определении финального 
облика играют археологические на-
ходки, которые позволяют наиболее 
достоверно воссоздать тот или иной 
образ. 

— Какую роль реконструкция 
играет в сохранении историческо-
го наследия?

— Исследования, которые зача-
стую проводят сами реконструкто-
ры, помогают узнавать много ново-
го, а также развеивать множество 
мифов.

КЛУБ  
XIII ВЕК

16

Михаил Кирчанов, студент 4-го 
курса факультета истории и соци-
альных наук, является активным 
участником фестиваля.

— Как проходит 
подготовка к фе-
стивалю рекон-
струкции?

— Фестиваль 
исторической рекон-

струкции начинается 
с подготовки комплек-

та одежды: поиск источников для каж-
дого элемента, подбор ткани и пошив. 
Если реконструктор кроме повседнев-
ной жизни реконструирует военное 
дело, то дополнительно необходимо 
перед фестивалем проверить доспехи 
и оружие, почистить их от ржавчины. 
Апогеем подготовки обычно является 
клубный сбор, на котором собирает-
ся клубное имущество на фестиваль. 
Обычно это шатры, лавки, столы, сун-
дуки, клубное оружие и доспехи. Од-
нако подготовка на этом не заканчи-
вается. Имущество нужно погрузить 
в машину или надеть на себя, довезти 
до места фестиваля, расположиться, 
собрать лагерь. Бывает и так, что под-
готовка к фестивалю продолжается 
вплоть до самого его начала — дошив 
комплекта, починка инвентаря, сбор-
ка и усовершенствование лагеря. 

— С какими сложностями вы 
сталкиваетесь при осуществлении 
реконструкции?

— Главной сложностью рекон-
струкции можно назвать начальный 
выбор. Очень часто новички хотят 
все и сразу, однако не всегда есть воз-
можности для этого. Проблемой в по-
следние годы стали «реконструкторы 
в законе» — это часть реконструкто-
ров, которые пришли в наше движе-
ние, когда оно только зарождалось. 
Они часто говорят об исключитель-
ной правильности собственного мне-
ния, определяют, что верно, а что нет, 
хотя это не всегда так. 

— Какой момент фестиваля 
был самым запоминающимся? 

— Финальный массовый бой тур-
нира, когда судья дал отмашку, 
и все участники понеслись навстречу 
друг другу, чтобы дружескими объя-
тиями завершить турнир.

Мероприятие реализуется при под-
держке Президентского фонда куль-
турных инициатив. Следующий 
фестиваль «Рекон» планируют про-
вести ровно через год, 16–17 марта 
2025 года.

Милана Агафонова,
студентка 1-го курса 

филологического ф-та.
Фото из сообщества фестиваля в ВК
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Мас-рестлинг — это вид единобор-
ства родом из Якутии. Суть его за-
ключается в перетягивании палки 
двумя спортсменами. Спортсмены 
садятся друг против друга, ступнями 
упираются в доску упора и по команде 
судьи стараются перетянуть сопер-
ника на свою сторону или вырвать 
палку из рук соперника. Залог победы 
в мас-рестлинге — удержать равнове-
сие и вывести из него соперника. 

Мы поговорили с Максимом о том, 
как прошли соревнования, обсуди-
ли трудные моменты, с которыми 
он столкнулся, планы на будущее.

— Каково было ваше первое впе-
чатление от участия в соревновани-
ях по мас-рестлингу?

— Первое впечатление неодно-
значное. Я ожидал намного меньше-
го числа участников, чем оказалось 
на самом деле. Но меня это не рас-
строило, а даже, наоборот, заинте-
ресовало еще больше. Мероприятие 
было организовано неплохо, хотя 
кое-что предстоит улучшить. К при-
меру, внимательнее проверять доку-
менты участников и др.

— Какие трудности возникли 
во время соревнований и как  вы 
их преодолели?

— Самое трудное, с чем пришлось 
столкнуться, — это участие в схват-
ке. В данном виде спорта я выступал 
впервые, недостаток опыта сказался 
на результате. Обучался напрямую 
во время схватки.

— Как вы думаете, что отличает 
вас от других участников соревно-
ваний?

— Отличает то, что у меня боль-
шой запас выносливости. В этом 

Адреналин и эмоции
Наш студент завоевал бронзовую медаль 
на первенстве Санкт-Петербурга по мас-рестлингу

СПОРТ

февраля прошли 
соревнования 
по мас-рестлингу 
в спортивной школе 

олимпийского резерва Пуш-
кинского района. Студент 3-го 
курса факультета физической 
культуры Максим Савельев 
завоевал бронзовую медаль 
на первенстве Санкт-Петербур-
га по мас-рестлингу в весовой 
категории 70 кг среди юниоров 
в возрасте 18–21 год.

24
спорте схватки кратковременные, 
мои же схватки оказались долгими, 
но я не заметил усталости, в отличие 
от моих оппонентов.

— Как вы начали заниматься 
мас-рестлингом и что подтолкнуло 
вас к участию в соревнованиях?

— Я им и не занимался на самом 
деле. Просто одним из моих упраж-
нений на тренировках была тяга 
к поясу. Результаты у меня хо-
рошие, думал, что это сыграет 
свою роль. Это и послужило 
причиной решения принять 
участие с соревнованиях.

— есть ли у вас какие-то 
особенные ритуалы или се-
креты перед соревновани-
ями?

— Быть коротко подстри-
женным, гладко выбритым. 
Считаю, что это помогает 
мне собраться. Опрятный 
вид — признак сосредо-
точенности.

— Какие уроки 
и опыт вы извлекли 
из участия в соревно-
ваниях по мас-рестлин-
гу, которые могут быть 
полезны для других 
спортсменов?

— Убедился в очеред-
ной раз, что в единобор-
ствах не все решают только 
сила, скорость и выносливость. Очень 
важное значение имеет техника.

— Как вы справляетесь с давле-
нием и стрессом во время соревно-
ваний, чтобы оставаться сфокуси-
рованным на цели?

— Просто о них не думаю. Моя за-
дача приехать, выйти на ринг, татами, 
настил и действовать! Вот и весь се-
крет. Нужно наслаждаться не резуль-
татом, а процессом. Это успокаивает.

— Какие планы на будущее, соби-
раетесь ли вы дальше участвовать 
в соревнованиях по мас-рестлин-
гу, развивать карьеру в этом виде 
спорта?

— Я не мас-рестлер, но с радостью 
поучаствовал бы в соревнованиях 
еще раз.

— Какие советы вы бы дали начи-
нающим спортсменам, желающим 
достичь успеха в мас-рестлинге?

— Если хотите побеждать, мало 
просто тренироваться на тренажерах. 
Нужно быть частью этого спорта. За-
пишитесь в соответствующий клуб, 
усердно тренируйтесь. И участвуй-
те во всех соревнованиях, где только 
возможно!

Мас-рестлинг — это не просто 
спорт, это настоящее шоу, где сила 
и эмоции сливаются в одно целое. 
Каждый поединок в этом захватываю-
щем виде борьбы наполнен адренали-
ном, страстью, интригой и энергией 
и создает неповторимую атмосферу 
битвы на ринге.

Желаем Максиму удачи и силы в ка-
ждом поединке, независимо от вида 
спорта!

Анастасия Лукьянченко,
студентка 4-го курса 

филологического ф-та

— Как вы можете расшифровать 
понятие «нелюбимая работа»? 

— Думаю, что понятие «нелюби-
мая работа» у каждого свое. Однако 
для большинства людей нелюбимая 
работа — это та, от которой они не по-
лучают удовлетворения или удоволь-
ствия. 

Иногда работа приносит именно 
удовольствие, и нам хорошо, мы по-
лучаем позитивные эмоции. Соот-
ветственно, если негативных эмоций 
на работе человек испытывает боль-
ше, то она может стать нелюбимой. 

Удовлетворение же — немного 
другая вещь. Мы понимаем, ради чего 
всё делаем, и видим, что у нас полу-
чается приблизиться к поставленной 
цели. Здесь уместно вспомнить такие 
понятия, как миссия, долг, жизненная 
ценность. Если человек не удовлет-
ворен тем, насколько он вкладывает-
ся в работу и какую отдачу и резуль-
тат получает, то такую деятельность 
он будет считать лишь должной и не-
обходимой. Можно сказать, что не-
любимая работа — та, где человек, 
вкладывая усилия, видит, что в ответ 
«получает ничего».

— Почему же тогда люди занима-
ются нелюбимой работой?

— Все достаточно просто. Ра-
боту мы начинаем выбирать 
еще со школьного возраста. А в 15–
17 лет сделать осознанный выбор 
на 40 лет вперед достаточно слож-
но. Конечно, мы можем ошибаться, 
потому что обладаем не всей инфор-
мацией и не имеем достаточного 
опыта. 

Например, в детстве мы смотрим 
на профессию летчика, исходя из об-
раза, сложившегося под влиянием 
кино и окружающей эту профессию 
романтики. В реальности же все ока-
зывается совершенно иным. Быва-
ют и другие причины, когда с не-
любимой работой мы сталкиваемся 
сразу в реальности. Тогда человек 
адаптируется и приспосабливается, 
часто убеждая себя, что минусы пока 
еще не такие большие.

Сделай 
смелый шаг
Как преодолеть себя и избавиться 
от нелюбимой работы

СОВЕТЫ  
ПСИХОЛОГА

юди нередко попада-
ют в ситуацию, когда 
им приходится вы-
полнять нелюбимую 

работу. В преддверии междуна-
родного дня «Бросай свою нена-
вистную работу» мы побеседо-
вали с Иваном Головешкиным, 
заведующим психологической 
службой нашего университета, 
и обсудили ситуации, с которы-
ми могут столкнуться работа-
ющие люди. 

Л

— Какие психологические фак-
торы могут заставить человека 
оставаться на работе, которую 
он не любит? 

— Многие ходят на нелюбимую 
работу годами или практически 
всю жизнь. Это может быть связано 
с неуверенностью в собственных си-
лах, неумением анализировать ситу-
ацию и просчитывать перспективы. 
Также велик страх конкуренции. Че-
ловек не уверен, что на новом месте 
ему будет лучше, чем прежде. Включа-
ются простые защитные механизмы: 
человек начинает думать, что те ми-
нусы, с которыми он столкнулся, мож-
но перетерпеть. Мы уговариваем себя 
смириться с тем негативом, который 
мы имеем здесь, потому что он по-
нятен. Что будет на новом месте, 
мы не знаем. 

— Какой вред может принести 
длительное нахождение на нелюби-
мой работе для психического и эмо-
ционального состояния человека? 

— Начнем с самого простого. Если 
работа не приносит удовольствия, 
то профессиональное выгорание на-
ступает быстрее. Мы устаем больше 
и быстрее, не получаем удовлетворе-
ния и не видим дальнейшего смыс-
ла в своей деятельности. Проблемы 
накапливаются, и человек начинает 
менять отношение к себе, начинает 
ощущать собственную ненужность. 
Это сильно влияет на самооценку. 

Иногда проблемы с выгоранием вы-
ливаются и в личную жизнь челове-
ка. На нелюбимой работе люди могут 
чаще болеть и зарабатывать хрониче-
ские заболевания.

— Каким образом психологиче-
ская поддержка и консультирова-
ние способны помочь людям? 

— Можно обратиться к организа-
ционному психологу, различным ко-
учам. Сначала они помогут осознать 
собственные потребности, оценить 
приоритеты. Дальше уже будут ока-
зывать содействие в поиске ресурсов 
и выходов из положения.

— Какие практические советы 
вы можете дать людям, чтобы оце-
нить свое отношение к нелюбимой 
работе и принять обоснованное ре-
шение о дальнейших шагах?

— Самое простое, что можно сде-
лать без помощи специалистов, 
это взять листок и представить себе, 
что мы выбираем рабочее место. Сле-
дует сформулировать 12–15 крите-
риев, по которым мы его будем оце-
нивать. Потом необходимо сделать 
небольшую сортировку и разбить 
эти критерии на три группы: неприн-
ципиальные (что ощутимо не поме-
няет ситуацию), желаемые и необ-
ходимые (без чего мы не перейдем 
на новую работу). Этот простой способ 
может позволить вам сделать выбор 
в пользу рабочего места с лучшими 
условиями.

Также можно обратиться к специ-
алистам, посмотреть различные тех-
ники, которые позволяют определить 
собственные приоритеты и потребно-
сти, и пройти профориентационные 
тесты. Доступны площадки Psytest 
и Psylab, которые позволяют получить 
обратную связь, чтобы разобраться 
в своих проблемах. 

От себя мы можем предложить либо 
обсуждение вопроса у нас на консуль-
тации, либо можно устроить неболь-
шую встречу, где с теоретической 
и практической стороны все обсудим.

Любовь Мармузова,
студентка 1-го курса 

филологического ф-та
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— Кто может взять академиче-
ский отпуск?

— Студенты могут претендовать 
на академический отпуск по раз-
личным причинам: по состоянию 
здоровья, в связи с призывом в Во-
оруженные силы РФ, по семейным 
обстоятельствам. А также по бере-
менности и родам и по уходу за ре-
бенком до достижения им возраста 
полутора и трех лет. 

Семейные обстоятельства мо-
гут быть самыми разными: от ухода 
за больным родственником до вре-
менных финансовых затруднений, 
переезда в другой город и иных раз-
личных сложных жизненных обстоя-
тельств, которые трудно совмещать 
с обучением в образовательной орга-
низации.

— сохраняется ли за студентом 
бюджетное место?

— После академического отпуска 
у студента есть право на восстанов-
ление на прежний курс и форму об-
учения. Важно отметить, что обра-
зовательная организация сохраняет 
за обучающимся бюджетное место 
при соблюдении им всех необходи-
мых условий и требований. Это обе-
спечивает стабильность и уверен-
ность в завтрашнем дне у студентов, 
стремящихся вернуться к учебе после 
перерыва. 

Те студенты, которые обучают-
ся на договорной основе, восста-
навливаясь из отпуска в середине 

От клика пальцем 
до силы мысли 
Как меняются карманные девайсы?

несколько десятков 
лет телефон про-
шел эволюционный 
путь от устрой-

ства «чтобы позвонить» 
до многофункционального 
смартфона, который способен 
фотографировать, выходить 
в интернет и еще много чего. 
Чтобы увековечить память 
об этом устройстве, был уч-
режден праздник — день мо-
бильного телефона, который 
отмечается 3 апреля. Погово-
рим о мобильных устройствах 
с начальником отдела инфор-
мационных технологий Рома-
ном Голиковым.

за
— вы знали о том, 

что 3 апреля отмеча-
ется международ-
ный день мобиль-
ного телефона? Как 

он появился?
— Нет, первый 

раз об этом слышу. Существует много 
дат, когда отмечается день телефона 
и, вероятно, это одна из них. Стоит 
разграничивать понятия «мобиль-
ный телефон», «смартфон» и «сото-
вый». Первое устройство стандарта 
NMT-450 компания Nokia выпустила 
в 1985 году. Это и есть первый мо-
бильный телефон, который пере-
носили в чемоданчике. Он работал 
при помощи подключения к разным 
станциям с последующей передачей 
сигнала. В России в 1991 году появи-
лась компания «Дельта Телеком», ко-
торая обслуживала абонентов. Тогда 
еще деятельность операторов проис-
ходила без использования сим-карт 
(т. е. номер программировался). С мо-

мента появления компании граж-
дане СССР получили возможность 
звонить со стационарного теле-
фона на мобильный и наоборот. 
В 1994 появился стандарт GSM 
(global system mobile). 

— Какие основные эта-
пы в развитии мобильных 

устройств можно выделить?
— Первый этап — появление 

GSM. Это мобильная связь, которая 
позволяла соединить двух абонен-
тов исключительно в голосовом 
формате. Появилась возможность 
звонить с номера на номер. Вторым 

этапом стало 
в о з н и к н о в е -

ние технологии 
SMS-сообщений. 

Третий этап — 
один из наиболее 
важных, когда «мо-
бильник» превра-

тился в смартфон. 
Появились мультиме-

диа, камера, доступ в ин-
тернет, сенсорный экран 

и другие плоды прогресса, 
которыми мы пользуемся се-
годня.

— Каким был первый сенсорный 
телефон? Когда он появился?

— На момент изобретения первого 
сенсорного телефона я работал в фирме 
Nokia и был свидетелем появления пер-
вого такого девайса в России. Это было 
в 2000 году. У меня есть грамота от фин-
ской компании за то, что я совершил 
первый в России ремонт сенсорного мо-
бильного телефона.

— Каким вы видите дальнейшее 
развитие мобильных устройств?

— Сегодня мы уже можем прикос-
нуться к будущему. Первые серий-
ные прототипы уже представили 
американские компании. В качестве 
примера приведу Apple с их шлемом 
виртуальной реальности Vision Pro, 
Samsung с гибкими дисплеями. Одной 
из интереснейших разработок счита-
ется корпус, меняющий цвет. Он сде-
лан из световода и программно может 
поменять свой облик. Улучшениями 
камер и «начинки» уже никого не уди-
вить, поэтому, на мой взгляд, за изме-
нением формы девайсов стоит буду-
щее. Яркий пример — неудавшийся 
проект Google Glass, который будет 
реанимирован. Особого внимания до-
стойны и разработки американского 
миллиардера Илона Маска, например, 
имплантируемый нейрокомпьютер-
ный интерфейс Neurolink. Пока, чтобы 
установить это устройство, прихо-
дится нарушать целостность черепа, 
но при появлении более чувствитель-
ных датчиков мы сможем избежать 
этой процедуры. Существует вероят-
ность, что совсем скоро мы сможем 
управлять телефоном силой мысли. 
Будущее за технологией дополнен-
ной реальности, искусственным ин-
теллектом, VR-шлемами и за устрой-
ствами, которые считывают мысли. 
Уже в ближайшие 10–15 лет мы смо-
жем отказаться от привычного теле-
фона и пользоваться новейшими пло-
дами технического прогресса.

Данила Борисов,
студент 3-го курса 

филологического ф-та.
Изображение сгенерировано 

MidJourney

Учеба на паузе
Что нужно знать об академическом отпуске?

бразование — важный 
этап в жизни каждого 
человека, но бывает 
так, что студенты 

сталкиваются с трудностя-
ми, которые могут помешать 
успешно завершить обучение. 
Академический отпуск — 
это тот способ, который по-
могает студентам справиться 
с трудностями и вернуться 
к обучению с новыми силами. 
Но далеко не каждый студент 
знает, каким образом мож-
но его оформить, кто имеет 
право на такой отпуск. Об этом 
мы поговорили со старшим 
администратором кафедры  
уголовного права и процесса 
Никитой Дашкевичем.

о

АКТУАЛЬНОЕ 
ИНТЕРВЬЮ

оплаченного ранее семестра, возвра-
щаются к обучению на прежних ус-
ловиях без перерасчета его стоимо-
сти. Условия договора сохраняются 
на протяжении всего обучения. Со-
гласно приказу Минобрнауки России 
от 13.06.2013 N 455 «Об утверждении 
Порядка и оснований предоставления 
академического отпуска обучающим-
ся» плата за обучение в период акаде-
мического отпуска не взимается.

Приятным бонусом для студентов, 
находящихся в академическом отпуске, 
является то, что они продолжают полу-
чать социальную стипендию на протя-
жении всего периода отпуска. Однако 
помните, что выплата академической 
стипендии приостанавливается со сле-
дующего месяца после подачи заявле-
ния на академический отпуск. 

Что касается проживания в об-
щежитии, то согласно Положению 
о студенческом общежитии ЛГУ им. 
А.С. Пушкина студент освобождает ме-
сто в общежитии за исключением лиц, 
имеющих статус сироты либо прохо-
дящих лечение в течение академи-
ческого отпуска в Санкт-Петербурге. 
За месяц до окончания академическо-
го отпуска студент уведомляет о воз-
вращении из него и в последующем 
заселяется в общежитие.

— сохраняется ли отсрочка 
от службы в вооруженных силах рФ?

— Важно помнить, что отсрочка 
от призыва в армию продолжает дей-
ствовать только в течение первого 
года академического отпуска. В со-
ответствии с Федеральным законом 
от 28.03.1998 № 53-ФЗ «О воинской 
обязанности и военной службе», если 

отпуск продлевается на более дли-
тельный срок, например, на два года, 
то в последний год обучения отсрочка 
может перестать действовать, и сту-
дента призовут на военную службу. 
Во избежание таких ситуаций студен-
ту следует своевременно уведомить 
военный комиссариат о своем акаде-
мическом отпуске, отправив заказное 
письмо с копией документов, под-
тверждающих оформление отпуска. 

Также стоит запомнить несколько 
условий предоставления академиче-
ского отпуска. Для его оформления 
стоит документально подтвердить 
его необходимость. В деканат фа-
культета подается заявление о соот-
ветствующей форме академического 
отпуска. Максимальная его длитель-
ность — два года, оформлять отпуск 
можно неоднократно. Условия обуче-
ния сохраняются. Выйти из отпуска 
можно в любое время, подав соответ-
ствующее заявление, но до окончания 
срока, определенного приказом об от-
пуске. По истечении данного срока 
студент может быть отчислен за не-
выход из академического отпуска.

Практика юридического факуль-
тета показывает, что студенты, 
восстановившиеся после академи-
ческого отпуска, прекрасно адапти-
руются к обучению в новой сту-
денческой группе, обретая новую 
мотивацию и грамотно расставляя 
жизненные приоритеты, в которых 
получение высшего образования за-
нимает достойное место.

Кирилл Грабаускас,
студент 2-го курса 

филологического ф-та
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Стендап — это комедийное ис-
кусство, в котором комик выступает 
перед живой аудиторией, обычно об-
щаясь напрямую со зрителем. Нака-
нуне 1 апреля мы решили встретить-
ся с Егором и одним из участников 
клуба, студентом 2-го курса филоло-
гического факультета Иваном Ефре-
менко.

егор ДеДКов
— Егор, много ли встреч стен-

дап-клуба уже состоялось?
— С момента открытия было 

две встречи, где мы обсуждали мате-
риал, написанный ребятами. 

— Сколько участников сейчас 
в твоем объединении?

— В клубе пока состоит всего пять 
человек, но мы очень ждем новых 
участников и будем рады принять 
их в наши ряды. 

— Вы проводили какие-нибудь ме-
роприятия, приуроченные к 1 апреля?

— Нет, но что касается ближайших 
сборов, то 17 апреля будет проходить 
«Открытый микрофон» — меропри-
ятие, куда может прийти любой же-
лающий и рассказать свои шутки. Я, 
в свою очередь, уже готовлю материл 
к выступлению.

— Могут ли стать членами клу-
ба ребята, которые никогда не за-
нимались стендапом?

— Конечно, если есть желание всту-
пить в наш клуб, то можно написать 
мне во «ВКонтакте».

Юмор в стенах ЛГУ
нашем вузе есть мно-
жество студенческих 
объединений, где каждый 
может найти друзей 

по интересам. В том числе 
это касается и юмора. В январе 
студент 1-го курса филологиче-
ского факультета Егор Дедков 
открыл университетский 
стендап-клуб, в котором решил 
собрать людей, ценящих хоро-
ший юмор и желающих попро-
бовать свои силы в этой сфере. 
А еще нас ждет финал Универ-
ситетской лиги КВН. 

в

иван еФреМенКо
— Как давно ты занимаешься 

стендапом?
— С открытия клуба. До этого 

я просто увлекался юмором, а потом 
появилась возможность показать 
свои навыки. 

— Участвовал ли ты в каких-ни-
будь мероприятиях, связанных 
с клубом?

— Да, недавно проходила встреча 
«клуба джентльменов», где студенты 
играли в настольные игры, общались 
друг с другом, а я читал свой первый 
стендап. 

— Как прошло твое первое вы-
ступление?

— Неидеально, но мне понрави-
лось, буду развиваться дальше. 

Также мы поговорили с главным 
редактором университетской лиги 
Квн виталием юрьевичем Шеве-
левыМ. Он рассказал о работе клуба 
и предстоящих играх.

— Сколько лет существует Уни-
верситетская лига КВН ЛГУ?

— Это студенческое объединение 
является одним из самых старых, 
первые игры состоялись почти сра-
зу же после открытия университета. 
В этом году нашей лиге 29 лет. 

— Сколько команд на данный мо-
мент состоит в лиге КВН ЛГУ?

— Количество команд непостоян-
но. В последней игре участие прини-
мали пять составов. 

— Участвует ли ЛГУ в межву-
зовских чемпионатах КВН?

— До пандемии университет при-
нимал участие не только в межвузов-
ских чемпионатах, но и в межреги-
ональных состязаниях. В этом году 
начинается новый сезон, куда мы обя-
зательно подадим заявку. 

— Как студенты могут войти 
в состав КВН? 

— Есть два способа. Первый — на-
писать капитану какой-либо команды 
и обсудить этот вопрос. Второй вари-
ант — с началом нового сезона собрать 
свою команду, заполнить заявку и при-
нимать участие в деятельности Универ-
ситетской лиги со своими товарищами. 

— Какие планы у клуба до конца 
учебного года?

— Будет проведен финал универси-
тетской лиги, а команда «Яркий свэд» 
примет участие в межвузовском чем-
пионате Санкт-Петербурга.

Дарья Агалакова,
студентка 1-го курса 

филологического ф-та.
Фото Елизаветы Емельяновой


